



Liebe Patientin,

bei Ihnen wurde die Diagnose des Krebses des äußeren Geschlechtsbereiches, der Schamlippen (med. *Vulvakarzinom*) gestellt.

Hieran erkranken in Deutschland pro Jahr etwa 3430 Frauen. Das Durchschnittsalter liegt bei 65 Jahren.

Die wichtigste Therapie dieses Krebses ist die stadiengerechte Operation.

Je nach Lage des Tumors und der Größe müssen die äußeren Geschlechtsteile teilweise oder ganz entfernt werden. Zusätzlich werden die Lymphknoten in der Leistenregion je nach Stadium entfernt.

Nach Erhalt der endgültigen Diagnose sowie nach Vorliegen aller Befunde wird in der interdisziplinären Tumorkonferenz, an der mehrere Expertinnen und Experten unterschiedlicher medizinischer Fachrichtungen teilnehmen, die ggf. zusätzlich erforderlichen weiteren Therapien (z.B. Strahlentherapie) festgelegt.

Für Fragen stehen wir und Ihre niedergelassene Gynäkologin/Ihr niedergelassener Gynäkologe jederzeit zur Verfügung.

Ihr Team im *zertifizierten Gynäkologischen Krebszentrum*

| | | | |
|---|-----------------------------------|--|--------------------|
| Dokument: Patienteninformation Vulvakarzinom | | Seite 1 | |
| erstellt: Prof. Dr. M.P. Lux, MBA | Erstellt am: 28.05.2019 | Freigegeben: Prof. Dr. M. P. Lux, MBA | Stand: 1-22 |